
 

Compte Rendu de l’Assemblée Générale  
du vendredi 3 mars 2023 

 
 

Ouverture de séance à 18 H. 

 

Notre  Assemblée  générale  du  Comité  d’Intérêts  de  Quartier  de  Sainte  Marguerite 
Village s’est tenue le vendredi 3 mars 2023 en présence des adhérents, Madame Anne-
Marie D’ESTIENNE D’ORVES, Maire des 9/10 ème arrondissements, Monsieur Lionel 
ROYER-PERREAUT, Député de la 6ème circonscription, Monsieur Blaise ROSATO, 1 er 
Adjoint, Adjoint délégué à la Sécurité, Monsieur Claude FERCHAT, Adjoint délégué 
à la Propreté, Monsieur Guil DARMON, Adjoint délégué à la Voirie, Madame Marie 
FERRERO, Adjointe déléguée au Bel Âge. 

 
Le Président, Monsieur Richard PRUDHON remercie tous les participants pour leur 
présence et l’intérêt qu’ils manifestent à la vie de notre quartier. 
 
Il tient à présenter ses sincères condoléances au nom de tous les membres du bureau 
auprès de notre ami, Monsieur Jean-Pierre GARCIA, pour le deuil qui le frappe. 
 
 
1  –  Rapport  de  la  Trésorière,  Madame  Nathalie  DIMECK,  sur  les       
comptes de l’exercice 2022/2023   
Quitus est donné à la trésorière. 
Vote POUR à l’unanimité. 
Fixation des cotisations année 2023 
Résolution : Le bureau propose de ne pas augmenter le montant des cotisations. 
Vote POUR à l’unanimité. 
Rappel des montants de cotisation : 
Commerçants : 10.00 € - Adhérents : 5.00 € 
Lotissements, copropriétés : 2.00 € par colotis.  

 



2 – Mot du Président  
Présentation de tous les membres actifs du CIQ et de leurs rôles : 

 Vice-Président : Jean Claude GANACHON 
 Trésorière : Nathalie DIMECK 
 Trésorier adjoint : Alfred MATTIO 
 Secrétaire : Alain CASSIANI 
 Délégué au site : Michel MATHIEU 
 Conseiller : Hélène CARRE 
 Conseiller : Richard PERRIN 
 Conseiller  : Jean-Pierre GARCIA 
 Conseiller : Claude AILHAUD 
 Conseiller : Emile MOLLO 

 
Pour l’exercice 2022/2023 ont eu lieu : 

• 9 réunions mensuelles avec nos adhérents 
• 2 réunions avec les membres du bureau 
• 4 visites de terrain avec Monsieur Claude FERCHAT pour la Propreté et 

Monsieur Guil DARMON pour la Voirie. 
 
RAPPEL SUR LES AVANCEMENTS DES TRAVAUX DU TRAMWAY : 
Des  informations  sont  transmises  régulièrement  par  les  responsables  dont  le 
travail est salué sur le bon déroulement du projet. 
La livraison CASTELLANNE/LA GAYE est prévue pour 2025. 
 
BOULEVARD URBAIN SUD : 
Ce boulevard reconnu par deux fois d’utilité publique par le Conseil d’Etat a 
été  arrêté  par  la  Mairie  centrale  ne  réalisant  ainsi  que  la  moitié  du  projet 
initialement prévu. En effet, le BUS se termine face à un mur prenant ainsi les 
automobilistes en otage. A toute heure de la journée, le  boulevard de Sainte 
Marguerite  et  le  boulevard  du  Cabot  sont  complètement  saturés  au  niveau 
circulation, pollution et nuisances sonores. On n’ose imaginer les conséquences 
si un incendie devait se déclarer dans un grand ensemble immobilier…. 
Pour tenter de débloquer la situation et faire réagir notre Mairie Centrale, la 
Confédération, la Fédération de tous les CIQ du 9 ème arrondissement ainsi que 
les élus de la Mairie des 9/10ème arrondissements ont manifesté le 19 novembre 
2022. Nous attendons toujours la réponse de la Mairie centrale. 
 

3 – Questions/Réponses  
 

 Propreté : 
 
Monsieur  FERCHAT  adjoint  élu  à  la  propreté,  a  expliqué  que  le  problème 
majeur demeure l’incivisme des habitants. A plusieurs reprises, il est intervenu 
pour régler nombre de problèmes. Il est possible de le contacter en passant par 
le CIQ dont le rôle est de remonter les informations. 
 



Nous  le  remercions,  faisant  suite  à  notre  demande,  d’avoir  fait  installer  des 
poubelles enterrées dans la nouvelle voie U522 (laquelle devrait s’appeler rue 
Thérèse FARE-FIZZIO). 
Monsieur  FERCHAT nous  invite  à  utiliser  l’application  mobile  « engagés  au 
quotidien » ainsi que l’utilisation du 3013 « Allo Mairie ». 
Nous remercions ce dernier de son aide et de ses interventions afin que notre 
CIQ puisse donner l’exemple pour davantage de civisme au quotidien. 
 

 Sécurité : 
 
Faisant  suite  à  la  demande  de  certains  riverains  concernant  des  voitures 
ventouses, des stationnements anarchiques devant des portails, Monsieur 
ROSATO,  adjoint  élu  à  la  sécurité,  a  communiqué  le  numéro  de  la  Police 
Municipale : 04 91 55 41 01. 
Il est également possible de transmettre auprès du CIQ qui fera remonter les 
informations. 
 

4 - Intervention de Monsieur le Député Lionel ROYER-PERREAUT  
 
Celui-ci définit la répartition des tâches entre la Mairie Centrale, la Métropole 
et la responsabilité de la Mairie de Secteur. 
Concernant le boulevard Urbain Sud, il insiste sur l’absurdité d’un projet non 
abouti et réalisé à moitié. Il souhaite interpeler le Président de la République, 
Monsieur MACRON lors de sa prochaine visite à Marseille. Le ton se durcit 
avec la Mairie Centrale. 
 
En début d’année une réunion était programmée par la Direction de la RTM et 
la Métropole pour la présentation d’un projet du prolongement de la ligne du 
tramway de la GAYE jusqu’à LA ROUVIERE. 
Monsieur  ROYER-PERREAUT  a  rappelé  la  difficulté  de  réaliser  ce  projet, 
appuyé par plusieurs CIQ du 9ème. 
 
La Métropole a proposé un projet sur la continuité du boulevard Urbain Sud 
qui consisterait à réaliser uniquement une ligne de tramway avec piste cyclable 
et passage piétons. Monsieur ROYER-PERREAUT appuyé à nouveau par les 
CIQ  du  9ème,  exprime  sa  totale  désapprobation,  expliquant  que  ce  projet  ne 
résoudrait en aucun cas la circulation des véhicules. 
  
Pour information, il nous signale que la construction en train de se réaliser sur 
le  boulevard  de  Sainte  Marguerite,  après  l’hôpital,  sera  un  pôle  dédié  à  la 
recherche contre le cancer du pancréas. 
 
Faisant  suite  à  la  demande  de  certains  riverains  habitant  avenue  Cyrnos  et 
avenue mistral se plaignant d’odeurs nauséabondes de la station d’épuration, 
Monsieur ROYER-PERREAUT a suggéré la possibilité d’organiser une réunion 
afin de régler ce problème 



 
 
 

5 – Intervention du Président du CIQ Monsieur Richard PRUDHON  
 
Question : 
Demande formulée à plusieurs reprises de mettre à double sens la partie du 
boulevard  Leï  Roure  depuis  la  sortie  du  parking  du  personnel  de  l’IPC  en 
direction du boulevard de Sainte Marguerite. Cela permettrait de fluidifier la 
circulation  en  évitant  les  bouchons  sur  le  boulevard  Augustin  Aubert  et  le 
boulevard Gillibert. 
 
Réponse : 
Monsieur  ROYER  PERREAUT  était  favorable  à  ce  projet  dans  l’attente  de  la 
réalisation du carrefour Sainte Marguerite, Leï Roure et U522.  
Constatation est faite que ce carrefour a été judicieusement réalisé. 
Nous sommes donc toujours dans l’attente de la réalisation de ce projet qui reste 
à l’étude. 
 
Question : 
Demande de faire respecter le stationnement latéral dans le boulevard Gillibert 
déjà  indiqué  sur  les  panneaux  de  signalisation.  Les  piétons  ne  peuvent  plus 
marcher en toute sécurité sur le trottoir. L’usage des poussettes est impossible. 
 
Réponse : 
Monsieur ROYER PERREAUT nous informe que cela sera réalisable lorsque les 
travaux seront plus avancés, ne souhaitant pas perturber davantage les 
automobilistes en ces temps compliqués. 
 
Question : 
Demande  de  déplacer  le  panneau  « centre-ville/Sainte  Marguerite »,  celui-ci 
étant mal positionné sur le boulevard Borghino, trop peu visible. Proposition 
de l’installer sur le boulevard Gillibert. 
 
Réponse : 
Madame le Maire Anne-Marie D’ESTIENNE D’ORVES confirme que le 
panneau est bien commandé. 
 
Question : 
Où en est le projet du sens giratoire à la jonction du boulevard Urbain Sud et 
du boulevard de Sainte Marguerite ? 
 
Réponse : 
Monsieur ROYER-PERREAUT a expliqué le retard de la mise en application du 
projet dû à un désaccord avec l’école privée GSBE du boulevard de la Gaye. 
 



 
6 - Problèmes récurrents soulevés par les riverains  
 

 Stationnement anarchique devant les habitations ou garages des 
riverains lors de matchs, foires et Palais des sports. 

 
 Problèmes de finitions sur les deux copropriétés TERRASSES DE 

SAINTE MARGUERITE (barreaudage – marbre – chaussée – plantations, 
etc…). 
 

 Problème de vitesse de circulation sur la U522. Demande de ralentisseurs 
et de panneaux « interdit au camion de plus de 3.5 T » qui ne peuvent 
pas tourner sur l’ancien chemin de cassis et se trouvent dans l’obligation 
de faire marche arrière. 
 

 Stationnement anarchique dans le boulevard Pétronio par les voitures du 
Centre Culturel, devant les garages et les habitations. 
 

 
7  –  Intervention  de  Madame  Anne-Marie  D’ESTIENNE  D’ORVES, 
Maire du 5ème Secteur de Marseille pour les 9 et 10èmearrondissements. 
 
Madame le Maire exprime sa satisfaction d’avoir participé à notre Assemblée 
Générale. 
 
Elle travaille en étroite collaboration avec Monsieur le Député Lionel ROYER-
PERRAULT dans la poursuite de tous les dossiers déjà en cours. Elle assure de son 
écoute pour tous les problèmes rencontrés et de son dévouement pour la vie et le bien-
être de notre quartier. 
 
L’équipe du CIQ de Sainte Marguerite Village remercie vivement Madame le Maire, 
Monsieur  le  Député,  les  élus  adjoints  ainsi  que  tous  nos  amis  adhérents  pour  leur 
aimable participation. 
 

 
La séance est levée à 19 h 30 suivi d’un apéritif de l’amitié. 
 
 
Le Secrétaire       Le Président 
Alain CASSIANI      Richard PRUDHON 
                                             
 
         
    
     


